

Variado fin de semana en Ermua con 'patin gaua', marcha cicloturista, ópera y la fiesta de la empanada

El fin de semana se contará con actos de la SEM, se pone en marcha el Antzokia cultural y una jornada gastronómica del Centro Gallego

** AINHOA LASUEN

ERMUA. La Semana Europea de la Movilidad, ópera y la Fiesta de la Empanada protagonizarán el fin de semana cultural ermua. Las actividades comunitarias de la Semana Europea de la Movilidad arrancan hoy con una de las grandes novedades del programa: el 'patin gaua' o noche de patines.

Esta actividad propuesta por el Consejo de la Infancia comenzará hoy, a partir de las 21.15 horas. El recorrido nocturno se llevará a cabo alrededor de la plaza San Pelayo, en patines o monopatines.

Las personas que quieran participar en esta divertida marcha deberán llevar casco, luz y un brazalete luminoso que se repartirá antes del inicio de la actividad. No hace falta inscribirse, y tras un par de vueltas al circuito, se ofrecerá una chocalada de la mano de la agrupación Castilla y León.

El domingo, en la última jornada de la Semana de la Movilidad, se podrá disfrutar de la Fiesta de la Bicicleta y el Día Sin Coche. A las 12 horas comenzará la marcha cicloturista popular por las calles del municipio.

Esta actividad está dirigida a toda la población, y el recorrido es apto

para niños y niñas. La salida se realizará en la plaza Cardenal Orbe, y el trazado estará vinculado al carril ciclable que ya se está configurando en la localidad, pasando por Probaleku, San Pelayo, VI Centenario y Zubiaurre. Para participar en la marcha, será obligatorio el uso de casco y ropa apropiada. Al finalizar el recorrido, habrá avituallamiento para las personas participantes.

También el domingo, a las 12 horas, comenzará el taller de reparación de bicicletas, con la colaboración de Ermuko Txirrindulari Elkartea, y a las 12.30 horas se podrá poner a prueba la habilidad en la gincana de bicicletas. A la misma hora, se empezará a elaborar un gran mural de tiza en la plaza Cardenal Orbe, con ideas que hagan alusión a la Semana de la Movilidad.

La agenda de espectáculos culturales del Ermua Antzokia levanta de nuevo el telón hoy con una proyección de ópera. La obra escogida para la ocasión es 'Rigoletto', de Giuseppe Verdi.

La obra, dirigida por Philipp Stolz y Enrique Mazzola, se retransmitirá desde el Festival Internacional de Bregenz, Austria, uno de los más prestigiosos del mundo. La emisión comenzará a las 22.15 horas de hoy en el Ermua Antzokia, y en el descanso se servirá una copa de cava, gentileza de Distribuciones Arral. La entrada costará 8 euros.

Fiesta de la Empanada

Ermua celebrará mañana la Fiesta de la Empanada organizada por el Centro Gallego. Esta jornada que ya



La empanada regresa a Ermua de la mano del Centro Gallego. ** A. L.

El Ermua Antzokia levanta el telón hoy con la proyección de ópera 'Rigoletto', de Verdi

se ha convertido en una celebración tradicional, porque se lleva a cabo desde hace más de una década, permite a la población ermua y de los alrededores disfrutar de este pro-

ducto típicamente gallego en la plaza central del municipio.

De hecho, mañana a las 11 horas, se abrirá, en la plaza Cardenal Orbe, el mini-bar, para la venta de ribeiro y raciones de empanada. Esta instalación permanecerá abierta durante toda la jornada en la céntrica plaza Cardenal Orbe. La jornada incluye actividades como juegos para personas adultas, con los campeonatos de rana y 'chave'. Durante toda esta actividad se contará con una actuación musical en la plaza. El fin de fiesta llegará a las 20 horas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.

Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00

Sábados: 14.30

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30,

16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

En marcha el concurso literario de Ermua 'Juanita Ibaibarriaga'

** A. LASUEN

ERMUA. El servicio municipal de Euskera ha presentado la XXVI edición del certamen literario Juanita Ibaibarriaga. La convocatoria tiene como objetivo fomentar el hábito de escribir en euskera entre la población estudiantina de Ermua. La temática es libre y se repartirán 400 euros en premios: 40 euros en cada curso de Educación Primaria y 60 euros en Educación Secundaria.

Las obras pueden presentarse en mano hasta el día 6 de noviembre en el Servicio municipal de euskera, en Lobiano Kulturgunea, en la biblioteca municipal o bien remitirse vía correo electrónico a la cuenta euskara@udalermua.net. Las composiciones deben presentarse en un sobre sin identificar y, dentro de éste, se incluirá un segundo sobre cerrado que contendrá los datos de filiación del autor o autora, edad, dirección y teléfono de contacto. La entrega de los premios se realizará en la gala anual del Día Internacional del Euskera en el Ermua Antzokia.

EN BREVE

Estreno mañana de la nueva temporada del Ermua

Mañana se inicia la temporada del Ermua Club Deportivo en la categoría de Primera Territorial con el enfrentamiento ante el Guernica Sporting. El encuentro comenzará a las 18 horas en el campo Teodoro Zuazua del complejo deportivo Betiondo. El objetivo del equipo local de fútbol es el de «un año más estar lo más arriba posible intentando pelear por las dos plazas que dan el premio del ascenso de categoría».

■ A. E.

EIBAR. Los estudiantes del IES Uni Eibar-Ermua volvieron a recorrer las calles con el objetivo de concienciar a los eibarreses para actuar de una forma «más sostenible» en los aspectos de movilidad y transporte. Enfundados con una indumentaria más colorista, con camisetas de colores vistosos, partieron desde el Complejo Educativo, para después llegar a la Plaza de Unzaga, en donde pusieron en marcha diferentes actividades.

Entre ellas, hubo desde un espacio para realizar actividades físicas deportivas, juegos de ping-pong y finalizaron el día con un 'flashmob', con una excelente coreografía relacionada con las propuestas de sostenibilidad.

Mientras tanto los actos de la Semana de Movilidad prosiguen hoy viernes, en la Plaza de Unzaga, con actividades dirigidas al público infantil, desde las 16.00 a las 20.00. De esta forma, se pondrá en marcha un circuito de seguridad vial en el que los niños que lo deseen tendrán la oportunidad de probar sus habilidades sobre la bicicleta, además de

Apuesta firme por la movilidad sostenible

Los estudiantes del IES Uni Eibar-Ermua llevaron a cabo una marcha y actividades en la plaza de Unzaga

PROGRAMA

► **Hoy.** De 16.30 a 19.30, circuito de seguridad vial en Unzaga, talleres, manualidades y circuitos moto-Karts; primera marcha 'nordic walking'.

► **Mañana.** Jornada 'La Ciudad, sin mi coche'. Udalbus gratuito todo el día. De 10.00 a 14.00 horas, mercado de compraventa de bicicletas y taller de reparación.

aprender nociones básicas para moverse con ella con seguridad en un entorno urbano.

Mañana, la ciudad sin coches

No obstante, la singularidad de la Semana de Movilidad radica es que se organiza la primera marcha 'nordic walking'. Será a la tarde y se prestarán 30 bastones, para 30 personas, para cubrir un recorrido urbano, por diferentes puntos que marcó Ibilixan a lo largo de 4 kilómetros. Sobre esta marcha se ha organizado un curso previo.

El día más significativo de la Semana de la Movilidad Sostenible será mañana sábado, 21 de septiembre, Día europeo sin coche, jornada conocida como '¡La Ciudad, sin mi coche!'. El Ayuntamiento de Eibar invita a todos los ciudadanos a que al menos durante esta jornada dejen aparcados sus vehículos y realicen sus desplazamientos dentro del municipio a pie o haciendo uso del transporte urbano.

Para ello, el Udalbus será gratuito durante todo el día. Igualmente, en la Plaza de Unzaga, de 10.00 a 14.00

horas, se celebrará un mercado de compraventa de bicicletas de segunda mano, iniciativa para fomentar la reutilización de bicicletas usadas y objetos relacionados con la movilidad sostenible (patines, patinetes, triciclos, cascos...). En este mercado, mediante el sistema de depósito, pueden participar únicamente mayores de edad. Para ello, bastará con llevar al mercado la bicicleta u objetos que se quieran vender el mismo sábado entre las 9.00 y las 10.00. Dichos objetos quedarán registrados en el servicio de depósito, con el precio que el vendedor considere oportuno y se pondrán a la venta. De esta manera, se pueden depositar, en Unzaga, todos los objetos que se deseen.

El equipo de la organización se encargará de su cuidado y venta mientras el mercado esté abierto. A las 14.00 horas, los vendedores deberán volver al mercado a recoger el importe correspondiente a la venta o a recoger los objetos que no se hayan vendido.

El servicio es gratuito y no se aceptarán precios superiores a 400 euros. Más información en el número 943670249.



Inicio de la marcha de los jóvenes.



Hubo espacio para realizar diferentes juegos.



La bicicleta fue una de las protagonistas de la jornada.



Los estudiantes del IES Eibar-Ermua conciencian a los eibarreses sobre formas sostenibles de actuación en la movilidad, tras protagonizar una marcha. :: FOTOS MIKEL ASKASIBAR

DEBA

Debasket Electricidad Perosanz taldeak galtzen hasi du aurtengo denboraldi historikoa

■ ANDER SALEGI

DEBA. Pasa den astebukaeran hasi zen ofizialki Debasketen 2019-2020 denboraldia. Seniorretako Electricidad Perosanz taldea Gipuzkoako lehenengo mailan estreinatu zen eta zaplaseko galanta jaso zuen Tolosan. Argi geratu zen maila berriera moldatzeko, joko fisikoagoari eta azkarra goagi aurre egiten asmatu beharko dutela. Tolosak hasieratik estetu zuen Debako taldea eta berehalako harria zuen abantaila markagailuan. Nahiz eta debarrek lehen kolpear erantzun, nekearen eta kontzentrazio faltaren ondorioz etxeko taldeak zulo handia zabaldu zuen markagailuan atsedenaldirako.

Partida bigarren zatian Tolosarrek nahi bezela joan zen eta jipoi galanta eman zion Debako taldeari. Azken emaitza 79-38 koa izan zen. Taldeak orain etxeko lehen partida prestatzen ari da, Odiziren aurka jokatuko du larunbatean 18:00etan Debako kiroldeginan.

Bestalde gainontzko taldeek beren auredenboraldiairekin jarraitzen dute. Pasa den ostiralean lagunarteko partida jokatu zuten Seniorretako Zalburdi taldeak Juniorretako Gora Behera taldearen aurka, berrian Juniorrak ez ziren kokildu eta maila oso polita emanda garaipena eskuratu zuten.

Azkenik aipatu behar asteburuan honetan Debasketeko Gora Behera



Eñauten jauzia jaurtiketa baterako. ■ A. SALEGI

eta Urkunde taldeek Eibarren lagunartekoak jokatuko dituztela. Larunbatean 9:30ean Urkunde kadeetan taldeak Eibarko kadete tadearen aurka jokatuko du eta partida

horren ondoren (11:30ak inguruan) Gora Beherak neurtuko ditu indarrak Eibarko Junior taldearen aurka. Bi partidak Ipurua kiroldegian jokatuko dira.

Los palistas de Euskal Jolas, de vuelta en Aldats

■ A. SALEGI

DEBA. Una temporada más Aldats vuelve a recibir a los palistas del club Euskal Jolas. Este año son más que nunca. 5 parejas competirán en diferentes divisiones.

En paleta cuero en las tres divisiones del campeonato federado de Gipuzkoa habrá representación debarra. En primera división Beitia y Etxeberri se estrenaron con una victoria (35-30) frente al Oiangu. En la segunda jornada perdieron (31-35) ante el Eple. Mañana se desplazarán a Oiartzun para enfrentarse al colista del grupo, el Txost, a las 10.30. En segunda división, compite la pareja Aristi-Badiola. Estos al igual que los de primera, han perdido uno y han ganado otro. En la primera jornada ante la Real Sociedad fueron arrollados, 12-35. En la segunda jornada ganaron 16-35 al Atzarraga en su desplazamiento a Altza. Mañana jugarán en Oiartzun contra el Txost2, el partido lo disputarán antes que sus compañeros de primera. En tercera división la pa-

reja formada por Gallastegi y López también llevan dos jornadas disputadas. En la primera jornada perdieron (35-25) en Andoain contra el Gazteleku. En la segunda jornada, ganaron (35-23) en Aldats a la Real Sociedad 2. Hoy se desplazarán a Altza para jugar a las 19.00 contra la Real Sociedad 1.

En paleta goma sénior de tercera división el club debarra cuenta con dos parejas. En el grupo B Sagarna y Aristi comenzaron la semana pasada la temporada y no les fue un estreno bueno ya que cayeron derrotados (11-25) en Deba contra el Lagunak1. Hoy se desplazarán a Idiazabal para enfrentarse al Atxurbide a partir de las 19.00 horas. La otra pareja debarra que compite en esta división pero en el grupo D es la formada por Barinagarrementeria y Aizpurua. Estos también comenzaron la temporada con una derrota (25-11) en Orio. Hoy a las 19.30 jugarán en Deba en el frontón Aldats un derbi contra el Danok Bat de Mutilkua a partir de las 19.30 horas.

'La novia del viento', de Pati Domenech, esta tarde en el claustro de la iglesia Santa María

■ A.S.

DEBA. Camino Escena Norte es un proyecto articulado alrededor de un nuevo itinerario de intercambio cultural a través de las artes escénicas entre Galicia, Asturias, Cantabria y Euskadi, que toma la ruta histórica del Camino de Santiago del Norte como referencia para una intensa programación escénica.

En el marco de ese proyecto, hoy el Claustro de la iglesia de Santa María de Deba acogerá la representación de una obra de teatro. En concreto, se trata de 'La novia del viento' de Pati Domenech, producida por Abrego Producciones (Cantabria). La obra teatral es en castellano y comienza a las 20.00 horas. Está dirigido a un público adulto.

ONDARROA

Boeing enpresako presidenteordea, amonaren jaioterrian

■ DV

ONDARROA. John J. Tracyk Zaragozako unibertsitatearen kurtso hasierako berbaldia eskaini zuen astelehenean. Kaliforniako (AEB) State University-Dominguez Hills unibertsitatean fisikako doktorea da eta baita University of California-Irvine unibertsitatean ingenieritzako doktore; The Boeing Company hegazkin eta aeronautika enpresa ezaguneko presidenteordea eta Teknologia zuzendari izan zen 2006tik 2016ra. Orain, jubilatuta dago.

Bere amona ondarrutarra zen, Maria Angeles Martinez de Alegria Zelaia. Ondo gogoratzen du bere aiton-amonen argazkia gaur egungo Zubi Barriaren hasieran, Musika Eskola inguruko bidegurutzean. Idatzi berri duen liburuan ere azaldu du argazkia. Hori baliatuta, On-

darroa bisitatzea erabaki zuen, Zaragozan eman beharreko hitzaldia baliatuz. Bere emazte eta Juan Jose Alba eta Jesus Arauzo irakasleekin batera astelehenean Ondarroa bisitatu zuen eta ondoren Zunbeltz Bedialauneta Ibaibarriaga alkateak hartu zituen udaletxean.

Esan zuenez, bere aiton-amonen 1900 urte inguruan hartu zuten Espana Batuetarako bidea. Hain zuzen, Idahora joan ziren, bertain zegoen euskaldun komunitatetara batzeko.

Inoiz ez du zehazki jakin ahal izan bere arbasoek sorterra zergatik utzi behar izan zuten, baina jatorria ezagutzeko gogoa azaldu zuen Tracyk. Oso hunkituta agertu zen, eta bere emazteak aitortu zuen beti amestu izan duen bidaia izan dela bere arbasoen jaioterria egindakoa.



John J. Tracy, bere emazte eta Zaragozako Unibertsitateko irakasleak, alkatearekin. ■ ONDARROAKO UDALA

ERMUA

'Rigoletto' abre la temporada cultural del Antzokia

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La agenda de espectáculos culturales del Ermua Antzokia hasta final de año se inicia hoy viernes con el primer acto de la temporada, una proyección de ópera. La obra escogida para la ocasión es Rigoletto, de Giuseppe Verdi.

La obra, dirigida por Philipp Stolz y Enrique Mazzola, se retransmitirá desde el Festival Internacional de Bregenz, Austria, uno de los más prestigiosos del mundo.

La emisión comenzará a las 22:15 horas del viernes en el Ermua Antzokia, y en el descanso se servirá una copa de cava, gentileza de Distribuciones Arraiz.

La entrada tiene un precio de 8 euros, y se puede obtener en Lo-

biano Kultur Gunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank o, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Ermua Antzokia.

Verdi escribió en 1855 que Rigoletto era su mejor ópera. En aquella época, hubo que hacer frente a la censura oficial para poder representarla, ya que los censores pusieron pegas a su retrato de un soñador inmoral.

Las declaraciones de Verdi se vieron reafirmadas por el enorme éxito del estreno en 1851. Rigoletto se representó 250 veces en los diez años siguientes, y se ha mantenido como una de las óperas más populares de todos los tiempos.